

“Al aumento de la instrucción no trae por cierto un aumento de moralidad. No es la instrucción la que moraliza, sino la educación religiosa”.

COUSIN

Una campaña que se impone Las medicinas de primera necesidad deben abarataarse

Uno de los hechos más alarmantes de la carestía de la vida entre nosotros, es el excesivo costo de las drogas y elementos de curación. Aun para las personas pudientes constituye un verdadero problema la carestía de los productos farmaciales.

Pasa a la pág. 7

Mañana se celebrará en el mundo católico la gran fiesta del Padre de los pobres



Gloria y honor al Gran San Vicente de Paul, Patrón de todas las instituciones de caridad

“Cuando yo hablara todas las lenguas de los hombres y el lenguaje de los ángeles mismos, si no tuviere caridad, vengo a ser como un metal que suena, o campana que retiñe”—San Pablo, Epistola a los Corintios.

20000 VOLUNTARIOS ITALIANOS LLEGARON AL FRENTE CENTRAL

MADRID, 17. — UP. — Los observadores gobiernistas aseguran que los nacionalistas trajeron entre quince y veinte mil voluntarios italianos al frente central para tomar parte en la gran contra-ofensiva que se inició con una serie de violentos contra-ataques en los distintos sectores ayer. Estos informantes explicaron que las incursiones aéreas de las fuerzas de aviación gobiernistas del día de ayer se dirigieron en primera línea contra las estaciones de ferrocarril en la retaguardia del frente rebelde con el propósito de bombardear los numerosos trenes cargados de tropas que están llegando al frente central. — Se reclama que la ofensiva en la Sierra fué instrumental en obligar al enemigo a trasladar las brigadas de choque nacionalistas desde el frente de Santander al de Madrid, y el general Franco también.

Pasa a la pág. 8

En Agosto

se verificará la conferencia cafetera de America

Cultas señoritas de nuestra sociedad

recibirán hoy su título que las acredita como Mecanógrafas, en el curso de la distinguida profesora señorita Isabel de Mendiola

Como producto de un tesonero estudio bajo la magnífica dirección de la señorita Profesora Isabel de Mendiola Z., hoy a las 4 de la tarde, mediante un examen que será presidido por dicha señorita y muy honorables caballeros, recibirán su Diploma de Graduación de Mecanógrafas las siguientes damitas: María Cristina Alfaro Odio, Ligia Bustamante Merino, Elisa Jiménez Sancho, Margarita Lizano Huete, Florita Ortiz Martín, Rosalía Rivera Bonamuzza e Isabel Vargas Facio.

El examen se verificará bajo el siguiente programa:

- 1.º—Himno Nacional.
- 2.º—Informe. — Señorita de Mendiola.
- 3.º—Examen Teórico de Mecnografía. Primer curso, por señoritas.
- 4.º—Abecedario al tacto, Taquigrafía. Señorita Carmen María Scaglietti.

- 5.º—We are seven. Recita la señorita Ruth Martín.
- 6.º—Música. Piano por la señorita Mary Johnson.
- 7.º—Examen Teórico de Mecnografía. 2.º Curso, por las señoritas graduadas.
- 8.º—Gusanos de Fuego Baile por la señorita Margarita Esquivel.
- 9.º—Dictado. Taquigráfico. Señorita Amelia Delcore.
- 10.—Examen práctico de Mecnografía. Por las señoritas graduadas.
- 11.—Música. Piano, señorita Mary Johnson.
- 12.—Despedida. Señorita Ligia Bustamante M.
- 13.—Contestación. Señorita María de los Angeles Esquivel.
- 14.—Entrega y firma de certificados.
- 15.—Palabras de don Leovigildo Arias.
- 16.—Canción.

Pasa a la Pág. OCHO

Ha venido informando la prensa diaria de los preparativos que se vienen haciendo para la conferencia cafetera que tendrá lugar en La Habana en el mes de agosto entrante y la cual será la continuación del cambio de impresiones que sobre estos negocios tuvo lugar en Bogotá, Colombia, el año pasado.

Como se sabe, de aquel congreso de Bogotá se desprendieron importantes acuerdos que suscribieron los representantes

—(PASA a la página 8)

Tres nuevos precios de café fijó la Junta de Liquidaciones

En la tarde del viernes, la junta de liquidaciones del café verificó sesión ordinaria con el fin de conocer las cuentas presentadas por tres beneficiadores, y proceder, una vez conocida su autenticidad y aprobadas sus cifras, a la liquidación del precio que los referidos exportadores han de pagar por el grano a los pequeños productores.

En cuenta documentada presentada por el Lic. Manuel F. Jiménez, de Curridabat, se fijó

Pasa a la pág. 8

\$709.763.50 aumento del valor de la exportación de cacao en el primer semestre de 1937

Reclámase que los Nacionalistas están en la defensiva en la mayoría de los frentes al cumplirse el año de la guerra civil

HENDAYA, 17. — UP. — En la víspera del primer aniversario de la cruenta guerra civil en la península española, las fuerzas del general Franco se encuentran en la defensiva en los puntos principales del largo frente en las regiones al norte de Madrid. Los milicianos de Valencia están llevando a cabo una ofensiva al sur de El Escorial, la cual ya ha tenido un éxito parcial y está siendo continuada, mientras los gobiernistas en los otros frentes están presionando contra los franquistas. Según parece la ofensiva nacionalista en el frente de Santander ha sido parada desde que el general Miaja comenzó su avance desde la región de El Escorial hace casi dos semanas. Los franquistas se han visto obligados a retirar equipo y hombres desde el frente del norte para reforzar el de Madrid, mientras los santanderinos han visto aviones en acción por primera vez desde hace meses. En el frente de Aragón, el cual ha estado inactivo durante largos meses, se ha reanudado la ofensiva de las fuerzas catalanas en el sector de Huesca, y también

El PAPA elogia la labor del CARDENAL MUNDELEIN en Chicago

Casal Gandolfo, 17. El papa Pío XI elogió hoy al cardenal Mundelein, de Chicago, para que el gobierno alemán pidiera una reprimenda, hace algunos pocos días, cuando concedió una audiencia general a un grupo de ciudadanos de esta ciudad. El papa dijo que el gran cardenal era un valeroso defensor de los derechos de Dios, de la iglesia y del bienestar de las almas. Esta fué la primera referencia directa que el papa hizo a un grupo de ciudadanos

—(PASA a la página OCHO)

Una muy interesante información estadística suministra LA EPOCA hoy a sus lectores, recogida en las fuentes oficiales y que se relaciona con la exportación de cacao de producción nacional a los mercados de consumo del exterior. De esa información, que a continuación damos, se desprende que nuestra industria cacaotera que durante tanto tiempo estuvo en decadencia debido a que los precios tan bajos no dejaban ni siquiera para la atención de los cultivos se encuentra en estos momentos en toda pujanza, ocupando un importante renglón entre las fuentes de ingreso de oro al país.

La información dicha, es la siguiente:

La cosecha de cacao de 1936 en los seis primeros meses fue de 35.940 sacos o sea 2.344.195 kilos cuyo valor fue de \$ 234.419.50. En el mismo periodo del presente año, esto es, de enero a junio, el monto de la exportación fue de 75.501 sacos, o sea más del doble. El volumen en kilos representa 4.720.915, y su valor se estima en \$ 944.183.

De estos números se desprende que el aumento del valor de nuestra exportación de cacao es bastante grande, es decir, han ingresado \$ 709.763.50 de más que reducidos a colonias son más o menos 4 millones.

Dos factores han contribuido a ese aumento. El aumento de la producción que como puede verse es duplicada y con exceso y el aumento también duplicado del precio que se ha pagado por nuestro cacao en los meses

—(PASA a la página OCHO)

Crónica de Sociedad

Triste Aniversario

El jueves se cumplió el primer año del señado fallecimiento del joven don Guillermo Pinaud Jiménez, ocurrido en los Estados Unidos de Norte América, a donde lo había llevado su inquieto espíritu de incansable viajero.

En sufragio de su alma se verificó una misa a las seis y media horas de ese día en la Capilla del Seminario.

LA EPOCA renueva su simpatía y su leal condolencia las distinguidas familias Pinaud y Jiménez, y particularmente al colega y amigo el caballero don José María Pinaud y a su señora esposa doña América Jiménez de Pinaud.

Srta. Elizabeth Coen París

Nos complacemos en publicar el grabado de la culta y distinguida señorita Elizabeth Coen París, como un homenaje, más que a su belleza física, a su virtud. La niña Elizabeth es hija de nuestro buen amigo y compañero de la A. C. Ingeniero don Lawrence Coen y de su apreciable señora esposa, cuya casa ha sabido ella colmar de alegría con la dulce sonrisa de su rostro, que es como el reflejo de toda la nobleza que hay en su alma y de todas las virtudes que hay en su corazón.

La Srta. Coen ha celebrado recientemente la fecha de su cumpleaños y por ello le rendimos nuestro atento saludo con el deseo muy ferviente de que sea muy feliz siempre.

Cumpleaños

El miércoles celebró la fecha de su natalicio el Lic. don Paul Gurdian, Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

Saludamos con todo respeto al distinguido funcionario y le deseamos mucha felicidad.

—El miércoles celebró su natalicio la estimable dama doña Celia Coronado de Montalvo, a quien nos complacemos en saludar muy atentamente haciendo votos por su felicidad.

El fallecimiento del Ingeniero don Ricardo Chavarría Flores

Se ha recibido en esta capital la triste noticia cablegráfica de que un distinguido caballero costarricense, el Ingeniero don Ricardo Chavarría Flores, falleció la semana próxima pasada en la afamada clínica de Rochester, Estados Unidos de Norte América, en donde se encontraba en busca de salud.

De mucha estimación y cariño gozaba el señor Chavarría en esta su patria tica por su honorabilidad y espíritu emprendedor.

Nota de duelo

El martes de la semana pasada, en la mañana, después de los funerales efectuados en la Iglesia de la Dolorosa, fueron conducidos al Cementerio General en donde recibieron cristiana sepultura, los restos del caballero don Julio Montero Carrillo, persona ampliamente conocida en esta capital en donde tuvo montada una suntuosa de lujo por muchos años, y quien falleció en la noche del

lunes, cuando parecía encontrarse mejor de una larga enfermedad que venía padeciendo.

Enviamos nuestra condolencia a su apreciable familia.

Restablecido

Hemos tenido el gusto de ver restablecido de su enfermedad que lo hiciera guardar cama por algunos días, al distinguido periodista don Joaquín Vargas Coto, de lo que nos alegramos.

Cumpleaños de un amigo.

El miércoles tras anterior celebró su cumpleaños el joven don Jorge Hidalgo Brenes, buen amigo y apreciable colaborador de este periódico. Nosotros que conocemos su talento, que sabemos de sus nobles afanes en bien de la buena prensa y que apreciamos y queremos de verdad al distinguido amigo Hidalgo, nos complacemos en saludarlo con tan jubiloso motivo, deseándole

mucha felicidad y larga y próspera vida.

Monseñor Volio

Mejor de su reciente dolencia se encuentra el Excmo. Sr. Obispo Mo. s. Dr. don Claudio María Volio y Jiménez, diputado al Congreso Constitucional. Celebramos la mejoría del distinguido Prelado.

Cumpleaños del Prof. don Milton Gutiérrez Sánchez

Celebró en días pasados su cumpleaños el distinguido amigo don Milton Gutiérrez Sánchez Profesor de Matemáticas y de Inglés del reputado colegio de los Angeles, fundado y regentado por los Reverendos Padres Dominicos. LA EPOCA lo saluda con todo cariño, y le desea muchos triunfos y larga vida.

El regreso del M. I. Sr. Canónigo Don Manuel Umaña

Procedente de los Estados

Unidos de Norte América ha regresado al país, después de varios meses de ausencia, el M. I. Sr. Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana Don Manuel Umaña Badilla, quien estuvo en Los Angeles y en San Francisco de California en donde asistió a la solemne coronación de la Virgen de Guadalupe celebrada recientemente.

Tuvo oportunidad también el ilustre viajero de presenciar la inauguración del grandioso Puente Golden Gate, que es el puente volante más grande del mundo y que conecta la ciudad de San Francisco con el Condado de Marin, el cual quedó abierto al tránsito automovilístico el día 28 de Mayo último, acto en el que dirigió la oración de apertura, Mons. Charles A. Ramm, Administrador de

la Catedral de Santa Mar en San Francisco.

LA EPOCA rinde al M. I. Sr. Canónigo y distinguido amigo Padre Umaña, su respetuoso saludo de bienvenida.

El cumpleaños de la niña María del Carmen Pagani

El día de Nuestra Señora del Carmen cumplió ocho años de edad la simpática niña María del Carmen Pagani Gudiel, hija del estimable hogar de nuestro amigo y colaborador don José T. Pagani M. y de su señora esposa doña María Gudiel.

Vaya para Carmencita el cariñoso saludo de los de esta casa, con el deseo de que la dicha la acompañe siempre, así como a sus buenos papacitos.

El cumpleaños de un amigo

Ayer celebró la fecha de su natalicio el entusiasta y talentoso colaborador de este periódico don Franklin Monestel Vinzenci, uno de los elementos mejor preparados y de más valía de nuestra juventud intelectual.

Al saludar con todo cariño al caballeroso y distinguido amigo don Franklin formulamos votos muy sinceros por su felicidad.

Restablecimiento

Restablecido de su reciente enfermedad que lo tuvo postrado por muchos días, se encuentra el respetable caballero don Francisco Pagani Lundi, padre de nuestro buen amigo el poeta don José T. Pagani. Mucho nos alegra esta mejoría.

El Padre Guillén será operado en estos días

En la clínica de los Angeles en la ciudad de Cartago, se encuentra el muy estimado Padre don Rafael María Guillén, quien será sometido dentro de pocos días a una delicada operación quirúrgica. Quiera Dios que esta operación dé los mejores resultados.

Operada de la vista

El viernes pasado fue sometida a una delicada operación de la vista la estimable señorita Trinidad Montero Muñoz. Deseamos que esa operación dé los buenos resultados que se esperan.

Estimable enfermo

Guarda cama desde el jueves nuestro apreciado amigo don Esteban Ruiz, antiguo y honorable empleado del Banco de Costa Rica.

Estimable enfermo de Desamparados

El viernes a las 9 de la noche en el Hospital de San Juan de Dios fue sometido a una operación quirúrgica, nuestro particular amigo don Amando Soto Ramos, agente de las Compañías Eléctricas de Desamparados.

Los resultados de la operación han sido muy satisfactorios, gracias a Dios.

Nuestra condolencia

Hemos recibido la triste noticia de la muerte de la señora Alejandra Pohl de Kreitz, madre de nuestro respetado y querido amigo, el Sr. Presb. don Agustín Kreitz, C.M. apostólico sacerdote auxiliar del Sr. Cura de Turrialba R. P. Menzel C. M.

De corazón acompañamos al Padre Agustín en su dolor, y hacemos al mismo tiempo oración por el descanso eterno de su alma de su venerada madre, que de Dios goce.

SEA PREVISOR



No dé usted oportunidad a que un incendio destruya su propiedad y sus industrias, y con ellas, su bienestar y el de su familia.

Muchos comerciantes por falta de protección a sus intereses, han perdido en una hora el fruto de su trabajo de muchos años.

Por conveniencia, por organización, y por seguridad, debe usted adquirir sin pérdida de tiempo, una

POLIZA DE SEGURO CONTRA INCENDIO

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta
sección, deben dirigir su correspondencia al
APARTADO 974

La Educación actual y su insuficiencia

Con las doctrinas de Fenelón ha ganado la educación de las mujeres. Ya no se alega si es útil instruir las, ni tampoco sobre los grados de su instrucción; se consiente el desarrollo de su inteligencia, aún más, se le da talento de artista o de profesora de idiomas, florecen en los estudios enciclopédicos; pero en estos estudios nada les incita a pensar por sí propias; reduciéndose a imprimir en su cerebro los cuadernos de la escuela: así cuando llegan las pasiones, las pasiones a las cuales no basta oponer ni los hábitos de la virtud, ni las fuerzas del alma, ni los principios de la religión, hallan manos hábiles en el piano, una memoria que recita y una alma que duerme. Tal es, con algunas pocas excepciones la mujer del siglo, con sus devociones pueriles, la moral del colegio; sus talentos mecánicos, su amor al placer; la ignorancia de todas las cosas de la vida; y la necesidad de amar y ser amada.

No es que esta educación no tenga también su lado brillante, pues introduce en la sociedad el gusto y los modales artísticos, más gracias y más originalidad. En los lugares de moda, la ele-

gancia de sus maneras y sus graciosas actitudes, las igualan en rango porque también se nota la misma instrucción, los mismos atractivos, el mismo gusto hacia las artes. No hay medio para distinguir las hijas de un profesional, de un capitalista financiero o comerciante. Al rededor del piano, en el salón del club o del teatro se ve un grupo femenino que canta trozos selectos como un actor de profesión. Sólo las separa la diferencia del talento porque la educación en sí pone todo en su nivel. Si la vida de las mujeres hubiese de concentrarse en los talleres y en las fiestas; si se tratase únicamente de deslumbrar y agrandar, el gran problema quedaría resuelto en favor de la educación de las tertulias. Pero las horas de placer son muy fugaces, viniendo en pos de ellas las lentas horas de la reflexión. La vida interior, la vida moral, las obligaciones de madre y los deberes de esposa, todo esto llega, y todo esto se ha dejado olvidado. Entonces nos hallamos en el vacío, en el seno mismo de nuestra familia, con pasiones caballerescas, una exaltación de senfrenada y el fastidio, que es el gran destructor de la virtud de las mujeres. Los gemidos que las funestas consecuencias de semejante estado de cosas

produce, aturden nuestros oídos; siendo el grito general de todas las madres, la queja de todos los maridos; y en situación tan apurada en que todos se agitan y se desesperan, lo peor es que todo viene a parar en la indiferencia.

Para formarnos una idea cabal de la falta de previsión de nuestras educaciones no hay más que examinar su objeto. ¿Es la religión? Pero la religión mal entendida condena casi todo lo que se enseña. ¿Es la felicidad doméstica? Pero esos talentos adquiridos con tantas penas, esos talentos que retardan el desarrollo de nuestro entendimiento, desaparecen entre los quehaceres domésticos. ¿Es la prosperidad, la gloria del país? ¡Irrisión! ¿Cuál es la madre que en el tiempo presente se acuerda de semejante cosa? Así a medida que buscamos el objeto, desaparece todo. Nada para la prosperidad general, nada para la felicidad particular. Queda el mundo y a él efectivamente encontendamos todas nuestras provisiones. Más procuramos complacerle que resistirle; queremos lucir, queremos reinar, la vanidad, ahí está el objeto que las madres más tiernas no cesan de inculcar a sus hijas y contra el cual el mundo que las empuja las mira con indiferencia estrellarse. Va-

fórmula Incomparable

Contra DOLORES y resfriados

Instantina
ACCION ULTRA RAPIDA

Cada tableta envuelta herméticamente en celulosa transparente

nidad en el traje.

Hija mía, dice la madre, haz por ser hermosa, anda aseada, no olvides que te miran; sé amable, sé sumisa, porque te escuchan; lo que equivale a decir, pon en todas partes la apariencia en lugar de la realidad. El alma como el cuerpo tienen sus sencillos adornos, a los cuales se nos acostumbra desde la cuna; no curamos el mal, sino que lo ocultamos; no cambiamos de carácter, lo disfrazamos. De este modo la vanidad lo cubre todo, reduciéndose la educación

en parecer y no ser. Que una joven en sus ratos de ocio se dedique a la música, a la pintura, al baile, muy en hora buena, pero, ¿por qué de una distracción agradable formar una tarea molesta y penosa?

Ahi están los libros de grandes autores que darán mayor ensanche a esa alma tierna, que la adornarán con ideas elevadas, que la enseñarán máximas prudentes, que le darán el sentimiento de lo bello, la luz celestial que el mismo Dios depositó en ella. (Continuará)

Carta Apostólica de Su Santidad el Papa Pío XI al pueblo católico mexicano

—Continuación

La Acción Católica y sus obras económico-sociales

Por otra parte, la formación espiritual y la vida interior que fomentéis en estos Vuestros colaboradores los pondrán en guardia contra los peligros y posibles extravíos. Teniendo presente el fin último de la Acción Católica, que es la santificación de las almas, según el precepto evangélico: «quaerite primum Regnum Dei» (Luc. 12, 31), no se correrá el peligro de sacrificar los principios a fines inmediatos o secundarios, y no se olvidará jamás que a ese fin último se deben también subordinar las obras sociales y económicas y las iniciativas de caridad.

Nuestro Señor Jesucristo nos lo enseñó con su ejemplo, pues, aun cuando en la inefable ternura de su divino Corazón, que le hacía exclamar: «Misereor super turbam... nolo eos remittere ieiunos, ne forte deficient in via» (Marc. 8, 2-3), curaba las enfermedades del cuerpo y remediaba las necesidades temporales; nunca perdía de vista el fin último de su Misión, es decir, la gloria de su Padre y la salud eterna de las almas. Por consiguiente no caen fuera de la actividad de la Acción Católica las llamadas obras sociales, en cuanto miran a la actuación de los principios de la justicia y de la caridad, y en cuanto son medios para ganar a las muchedumbres, pues muchas veces no se llega a las almas sino a través del alivio de las miserias corporales y de las necesidades de orden económico, por lo que Nos mismo así como también Nuestro Predecesor de santa memoria,

León XIII, las hemos recomendado muchas veces. Pero, aun cuando la Acción Católica tiene el deber de preparar personas aptas para dirigir tales obras, de señalar los principios que deben orientarlas, y de dar normas directivas, sacándolas de las genuinas enseñanzas de Nuestras Encíclicas; sin embargo, no debe tomar la responsabilidad en la parte puramente técnica, financiera o económica, que está fuera de su incumbencia y finalidad.

La única solución de la cuestión social

En oposición a las frecuentes acusaciones que se hacen a la Iglesia de descuidar los problemas sociales o ser incapaz de resolverlos, no ceséis de proclamar que solamente la doctrina y la obra de la Iglesia, a la que asiste su Divino Fundador, pueden dar el remedio para los gravísimos males que afligen a la humanidad.

A Vosotros, por consiguiente, compete el emplear (como os esforzáis ya en hacerlo) estos principios fecundos, para resolver las graves cuestiones sociales que hoy pertruban a Vuestra Patria, como por ejemplo, el problema agrario, la reducción de los latifundios, el mejoramiento de las condiciones de vida de los trabajadores y de sus familias.

Asistencia moral y material a los obreros y campesinos

Recordaréis que, quedando siempre en salvo la esencia de los derechos primarios y fundamentales como el de la propiedad, algunas veces el bien común impone restricciones a estos derechos y un recurso más frecuente que en tiempos pasados a n ideas calclip la

justicia social. En algunas circunstancias, para proteger la dignidad de la persona humana, puede hacer falta el denunciar con entereza las condiciones de vida injustas e indignas pero al mismo tiempo será necesario evitar, tanto el legítimar la violencia que se escuda con el pretexto de poner remedio a los males de las masas, como el admitir y favorecer cambios de maneras de ser seculares en la economía social, hechos sin tener en cuenta la equidad y la moderación, de manera que vengam a causar resultados más funestos que el mal mismo al cual se quería poner remedio. (Continuará)

El primer aniversario del fallecimiento del joven Jorge Rafael Salazar Quirós

Hoy hace precisamente un año que el hogar de nuestros muy estimados amigos don Rafael Salazar Calvo y su señora esposa doña Celia Quirós de Salazar, fué sometido a una dolorosísima prueba de lo alto, haciendo que el alma de su hijo mayor Jorge Rafael, cobrara alas para remontarse hasta las regiones de la Luz Eterna.

Cuando apenas cursaba Jorge Rafael el primer año de sus estudios superiores en el Liceo de Costa Rica, con gran aprovechamiento e inteligencia, siendo ya una esperanza para sus buenos padres, quiso Dios llevarse de este mundo para

Cerveza CHAMPION!!



■ El consuelo de mis penas y la alegría de mi vida.
■ Eso es.

donde todo es ciencia y todo es verdad: el Cielo.

Con motivo tan doloroso,— para los de acá abajo, que mucho quisimos a Jorge y cuya ausencia siempre hemos de lamentar dentro del natural egoísmo,—habrá mañana, lunes, una misa de requiem a las siete ho-

ras en la Iglesia de La Dolorosa.

LA EPOCA renueva en esta oportunidad la expresión de su simpatía y de su sincera condolencia a sus padres, hermanitos, tíos y demás apreciable familia doliente.

La República Española desde 1931 a Febrero de 1936

Primer artículo por el Jefe de Acción Popular
GIL ROBLES

A implantarse la República en España el 14 de abril de 1931, las fuerzas de derecha quedaron totalmente desorganizadas. Desaparecieron los antiguos partidos de la Monarquía, y sólo en contadas provincias pudieron los tradicionalistas mantener un vestigio de organización.

Para hacer frente al peligro que encerraba esta situación, un núcleo de católicos, formados en los principios del derecho público tradicional e inspirados en la doctrina de la Iglesia, fundaron un partido político que originalmente se llamó "Acción Nacional", aunque más tarde, en virtud de una prohibición del Gobierno del Sr. Azaña, hubo de cambiar su nombre por el de "Acción Popular".

El nuevo partido, que en un principio era más bien un conglomerado de los restos de todas las fuerzas derechistas, obtuvo muy pocos puestos en la Cámara Constituyente, elegida el 28 de Junio de 1931. Convencido de que era preciso actuar con mayor vigor en la política española, cuando en octubre de aquel mismo año fui elevado a la Dirección de "Acción Popular", empecé todos mis esfuerzos a convertirlo en un partido homogéneo, con orientación netamente derechista, y encaminado a la obtención del poder por vías legales. Las líneas directivas de nuestra actuación, podían resumirse así:

1º. «Acción Popular» acataba lealmente el régimen constituido, disponiéndose a servirle para servir así mejor a España.

2º. «Acción Popular» aspiraba a conquistar el poder por métodos legales, repudiando todo procedimiento violento.

3º. «Acción Popular» practicaba con limpieza el sistema democrático, admitiendo los resultados del sufragio universal, tanto en lo favorable como en lo adverso.

4º. «Acción Popular» deseaba captar la opinión pública mediante una intensa campaña de propaganda, desarrollada dentro de la ley.

Con arreglo a estas normas, «Acción Popular» comenzó a actuar con extraordinaria intensidad y con magníficos resultados prácticos.

La tarea, sin embargo, no era fácil.

El Gobierno presidido por el Sr. Azaña, comenzó una sañuda persecución contra las derechas, no sólo mediante una legislación sectaria, sino también mediante una arbitraria labor gubernativa.

En el orden legislativo, las Cortes promulgaron una Constitución no sólo laica, sino anti-religiosa, que suprimía las Ordenes y Congregaciones religiosas, confiscaba los bienes de la Iglesia, privaba a los padres del derecho de escoger la enseñanza para sus hijos, destruía los lazos de la familia y socializaba la propiedad privada. En el orden gubernativo, el Gobierno izquierdista impedía la propaganda, clausuraba los centros políticos, alentaba a las turbas para que cometieran los mayores desafueros y encarcelaba a los propagandistas. Durante este tiempo, el Gobierno suspendió 150 periódicos de derecha (sólo el gran rotativo «El Debate» estuvo suspendido seis meses); clausuró 320 centros provinciales y locales de «Acción Popular»; impuso más de 3.000 multas; encarceló o deportó a 470 directivos y propagandistas; prohibió la celebración de 280 mítines de propaganda; y permitió que las turbas asaltaran 80 domicilios de afiliados al partido. Todas las medidas adoptadas contra «Acción Popular» fueron gubernativas, sin que en ningún caso hubiera mandamiento judicial, como ordenaba la ley.

Con esta política, lo que buscaba el señor Azaña era exasperar a las derechas y apartarlas del terreno legal.

Un sector derechista se dejó arrastrar por la violencia y promovió el movimiento del 10 de Agosto de 1932, que la inmensa mayoría del Ejército y de la opinión pública no secundaron, y que fracasó por completo.

«Acción Popular» claramente ratificó su propósito de actuar dentro de la ley y conquistar el poder por la vía del sufragio. Sus esfuerzos no fueron inútiles. En las elecciones municipales parciales de Abril de 1933 y en las vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales, «Acción Popular» obtuvo una gran victoria. El sufragio puso de relieve que las izquierdas habían perdido muchísima fuerza y el Presidente de la República disolvió las Cortes Constituyentes.

Aquí ya el Presidente Alcalá Zamora cometió la primera arbitrariedad. Puesto que el sufragio había demostrado que el país se inclinaba hacia la derecha, lo lógico era formar un Gobierno de esta significación. El Presidente formó, sin embargo, un Gobierno izquierdista, aunque algo más moderado que el de Azaña, presidido por Martínez Barrio, Gran Oriente de la fracma-sonería española.

Las derechas practicaron el sufragio con absoluta limpieza. Las izquierdas, protegidas por el Gobierno, cometieron bastantes atropellos, no obstante lo cual fueron derrotados en las elecciones.



José María Gil Robles

(Continúa el próximo jueves)

Escribe la esposa del General FRANCISCO FRANCO

Jamás atrajo la política al jefe nacionalista ni lo atraerá.
-Buen marido y padre afectuoso. - Datos de la vida de Franco.
- Valor y justicia del jefe revolucionario

Salamanca, abril.—¿Cómo podría describir a mi esposo? Es un marido amante y un afectuoso padre. Me inspira la más profunda devoción y tengo puesta en sus virtudes militares la más ciega confianza. Estoy plenamente segura de que su ardiente patriotismo, que lo ha impulsado a lanzar a los nacionalistas al campo de batalla, lo conducirá a la victoria.

Mi esposo ama por sobre todas las cosas la vida militar, a la que se ha entregado en cuerpo y alma. Pero debo agregar que yo también lo amo y tanto como él.

En materia de disciplina no transige, porque tiene formada una alta idea del deber que le inspira el más absoluto respeto. Efectivamente, sirvió a la República con la misma fidelidad y devoción de las que dió prueba al servir a la Monarquía, sin tener en cuenta sus preferencias personales o su ideal.

Pero por sobre todas las cosas ama a España.

En Madrid ocupaba el altísimo puesto que le había confiado Gil Robles, entonces ministro de guerra. Tenía entonces mi esposo 43 años y desempeñaba el más elevado cargo militar que pueda ambicionar un soldado.

Nuestra existencia transcurría agradablemente. El general consagraba al trabajo la mayor parte del día, pero puesto que ambos somos amantes de la sociedad, siempre hallábamos la manera de reunirnos con nuestros amigos.

Sin embargo, mi esposo prefería la intimidad familiar y las veladas solían transcurrir en casa con nuestra pequeña «Nena», nuestra hijita de nueve años vivaz e inteligente. Eramos completamente felices.

Luego, con las elecciones de febrero de 1936 vino el Frente Popular.

Mi esposo fue nombrado gobernador titular de las Islas Canarias. Titubeó largamente antes de aceptar el cargo: en las condiciones en que se encontraba España presentía que su presencia en la península podría ser indispensable de un momento a otro. Pero el sentimiento del deber prevaleció. Partimos para las Islas Canarias, donde vivimos momentos angustiosos, mejor dicho, los viví yo, porque él no teme a nada.

Un día sus oficiales me advirtieron que habían descubierto un complot contra su vida y me pidieron el consentimiento para formar una especie de guardia permanente que siguiera al general en todo momento, naturalmente sin que él lo supiera, porque no lo hubiera consentido.

Al iniciarse el movimiento nacionalista mi esposo dirigió en avión a Tetuán para

ponerse al frente de sus tropas. Mi hijita y yo llegamos a Francia por mar para reunirnos más tarde en España con el general.

Mi hijita pareció comprender que se preparaban cosas extraordinarias. Debíase asegurarle que dejáramos las Canarias a causa de una epidemia de escarlatina. La pequeña aceptó mis palabras sin discutir, pero dudo de que me haya creído.

Desembarcamos en el Havre, atravesamos a Francia y nos reunimos en España con mi esposo. En las primeras semanas del movimiento vivimos momentos de

inquietud. Mi esposo trabajaba sin cesar. Las cosas no se presentaban como era debido.

Pero no perdimos la fe y pronto podremos enfrentarnos al mañana con auspicios más favorables, en espera de la victoria y de la paz.

Nuestra vida en la actualidad no difiere mayormente de la acostumbrada: mi esposo suele levantarse a las siete o siete y media y se pone de inmediato a trabajar, a veces hasta las dos o tres de la madrugada. Nos reunimos únicamente en las horas de las comidas. Son esos los únicos instantes de descanso.

(PASA a la Página OCHO)

Cure Ud.!!

Las Enfermedades de sus

NIÑOS

El problema de las madres es mantener sus hijos sanos del estómago

PARA ESTO

nada mejor que la

LECHE

Un perfecto correctivo contra la flatulencia por ser un anti-ácido poderoso, evitando la fermentación del alimento —

CURE A SUS NIÑOS "LECHE MAG



Al correr de los días

BAJO LAS LUCES DE ORIENTE

Bajo la luz parpadeante de un viejo quinqué, leía añejo la abuela las maravillosas descripciones del Oriente, ebrio de misterio. A través de las voces cantarinas de la anciana, aprendimos la geografía de esas tierras que aún siguen llegando a nosotros envueltas en el velo del recuerdo y en tropel, vienen al conjuro de la añoranza feliz, los pasajes aquellos del desa-

rollo histórico de China, de la India y del Imperio del Sol Naciente.

Y es así cómo a veces surge de improviso, como arrancado de una lámina de las Mil y Una Noches, el paisaje oriental con toda su fuerza subyugante. Pero, ¿cuán distinta es el Asia de hoy! Aquel Japón de yumurais y de geishas que aprendimos a conocer leyendo las

crónicas deliciosas de Gómez Carrillo, ha sido sustituido por una litografía alemana donde al par de los rascacielos, enseñan sus bocas cien mil cañones listos a apuntar a todos los rumbos, controlados desde las oficinas del ministerio de la guerra.

Desapareció también la China de Marco Polo, con sus palacios de porcelana, y Shangai, y Nanking, han copiado a Chicago en su estructura. Oriente se occidentalizó, si se nos permite el término, en menor número de años del que pudiera sospecharse. El mundo sigue con prudente sigilo el desenvolvimiento de los acontecimientos en esas lejanas tierras que pueblan hombres de ojos de almendra. Y torna un poco más al norte la mirada y paseándola por sobre la estepa siberiana que va a morir en los mares donde Japón pasea sus acorazados, destroyers y submarinos, la ve cobijada con la bandera roja con su hoz y su martillo amenazantes.

Guerra bajo los cielos de Oriente!

Cien mil hombres—dice el cable—concéntranse en la provincia de Hopei; continúa Japón movilizándose sus divisiones y se aprestan los divisionistas de la reserva japonesa de Tsingtao para movilizarse hacia las líneas de fuego.

Entre tanto, se anuncia por parte de los prisioneros de Hiro-Hioh su propósito de conceder a las cinco provincias norteñas de China soberanía absoluta, aunque bien salta a la vista cual es la segunda intención escondida entre ese guante que como un reto se lanza a Chian Kai Shek, quien ha dado instrucciones para que rechacen sus emisarios de plano cualquier convenio a base de disminución de la soberanía china.

Y mientras tanto el cable anuncia que las cancillerías entraron a negociar la paz, las ametralladoras y los obuses siembran espanto y desolación en los campos de batalla, como si un malévolo augur presidiera el desfile de los pueblos hacia la hecatombe.

J. A. ZAID

En "La Hora Católica" en la Estación Italia se hará la explicación de la Santa Misa

En La Radioemisora «Italia» y en La Hora Católica que con tanto acierto dirige el cultísimo orador sagrado R. P. don Rosendo de J. Valenciano, se hará la explicación del significado de las sucesivas ceremonias de la Santa Misa. Dicha explicación, dada la profunda y sagrada doctrina, al par que su belleza litúrgica incomparable se dividirá en dos partes. Estará a cargo de la señorita Consuelo Reyes C., miembro del Círculo Femenino de Estudios de la Parroquia de La Soledad.

La primera parte tendrá verificativo el próximo miércoles 21 a las 8 p. m., y será únicamente la introducción de la importante tesis.

La segunda parte será el miércoles 28 a la misma hora.

(Pasa a la Página OCHO)

PAZ... PAZ... PAZ, Y LA PAZ NO EXISTE

EL PRINCIPE DE LA PAZ

Gloria a Dios en las alturas y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad, cantaron las milicias celestiales cuando Cristo, el Hijo de Dios bendito bajó del Cielo a la Tierra, para nuestra salvación. Esa paz bendita de los hijos de Dios, la quiere la Iglesia, Esposa de Cristo, Príncipe de la Paz. Cuando los Príncipes del mundo han luchado unos contra otros, la Iglesia ha acudido, para borrar de sus corazones el odio e inculcarles el amor. Cuando las naciones, sedientas de sangre, se han lanzado como fieras hambrientas unas contra otras, la voz amorosa del Padre Común, del Pontífice, se hizo oír como un clamor sobrenatural, como el clarín de paz y concordia, que llama a los hombres, al orden y al amor. Cuando la misma Iglesia es obligada a defender sus derechos, si no con las armas materiales, sí con la fuerza de su doctrina, Ella es la primera, siempre la primera, en invitar a sus enemigos a la paz, siempre a la paz, porque, en donde hay paz, hay unión, y en donde hay unión, existe el verdadero amor de Cristo. Cristo, el Príncipe bondadoso, que aún en el patíbulo, invitó a sus enemigos crucificadores a unirse a El, pidiendo, a su Padre perdón por ellos, es el Príncipe de la Paz, que ahora y siempre quiere, que los hombres vivan por su amor, unidos unos con otros por los vínculos de la santa paz.

PERO HOY...

Los hombres han olvidado la Ley de Dios. Al precepto que Cristo dió en la noche, víspera de su muerte: "Que os améis los unos a los otros", los hombres anteponen su ambición, su avaricia y sus consecuencias de odio, de envidia, de venganzas y de rapiña, prefiriendo así al brillo mentiroso del oro, de las dignidades y honores mundanos, antes que el oro purísimo de la fe en Dios, de la caridad para con el prójimo y de la esperanza de la vida futura. La fragilidad del hombre es cosa muy humana, pero, llevada a ese extremo, es el exponente claro, de su frialdad espiritual, de su olvido completo de lo que en el hombre vale, del alma, que es superior al cuerpo, y más digna de concedérsele lo que en sus necesidades, sus hambres, pide, que el cuerpo, que solo anhela, se afana, sufre, por la materialidad temporal; pues el hombre, para repetirlo, si no puede gozar de la posesión de todo el oro y piedras preciosas que deseó, se conforma con las falsas y con el brillo mentiroso de este último. Mientras la Humanidad no vuelva al camino del bien, del que se ha extraviado, los hombres serán siempre fieras, unos para otros. El solo y único freno que detiene al hombre, inclinado por naturaleza al mal, es el conocimiento cabal de su fin: es el hondo convencimiento de que tiene una alma que sobrevivirá al cuerpo; de que hay un Dios, Supremo Hacedor y Dueño de todo; de que esta vida no es la verdadera vida y, que por lo tanto, no vale la pena afanarse por conseguir lo que al sepulcro no se puede llevar. Si los hombres pensarán con frecuencia en la muerte, en el sepulcro, en la corrupción que deformará sus hermosas formas, sus abundantes carnes y, que hoy es un cuerpo bien formado, y mañana, un miserable montón de podredumbre, carne podrida, mansión sola de gusanos asquerosísimos y que hay otra vida, y, dirigidos e impulsados por la inteligencia, don gratuito de Dios, serían, no los insensatos que viven sin religión, como si Dios no existiera, sino los hombres honrados, que en todas sus acciones piensan que tienen una alma que salvar y que su futuro Juez les está viendo.

EL FANTASMA DE LA GUERRA

Fatídico se cierne sobre el mundo. Los miseros soldados que, por haber sido preparados para la guerra, tienen que ir a ella, son los que menos la quieren. Preguntadlo, si no, a esos infelices que hoy, sin brazos, sin piernas, ciegos, caminan por la Europa de la guerra última, cantando el himno triste de la desolación, de la muerte, de la desgracia, que el poco fino, la soberbia y la ambición de sus gobernantes ocasionó a sus cuerpos. Son los jefes, los gobernantes de los pueblos que-

nes, por aparecer ante el mundo, por demostrar sobre un pedestal su menguada grandeza, su pericia militar, lanzan a sus infelices gobernados a la muerte, sin preocuparles que este pedestal sea hecho, antes que de granito, de tragedia cruel, cual fué la guerra europea, cuyo saldo fue: VEINTISEIS MILLONES DE HOMBRES PERDIDOS; DE ÉSTOS, NUEVE CAYERON EN EL FRENTE DE BATALLA; TRES MILLONES DESAPARECIERON Y CATORCE MILLONES DE CIVILES RESULTARON ANIQUILADOS COMO CONSECUENCIA DEL CONFLICTO Y POR LAS TERRIBLES EPIDEMIAS, CONSECUENCIA DE LA MISMA, sin contar DOS BILLONES, SEISCIENTOS MIL MILLONES DE DÓLARES, que fue lo que costó al mundo tal hecatombe. Oh, si: a eso lleva la locura de los hombres: lanzar a millones de hermanos a matarse unos a otros, como si fueran ovejas, y, todo, ¿para qué?, para que su nombre perdure en los anales de la Humanidad y sean sus conquistas en épocas futuras, hasta posesiones de los mismos, a quienes ellos se las arrebataron. La Humanidad está loca: no otra cosa, sino locura, es esa inclinación, hija de la inteligencia del demonio, de perturbar la paz y buscar la guerra.

Y LA FIERA CRUEL

El maldito Comunismo, con esos instintos de rapiña, y, como la serpiente del Paraíso, mueve su cola, aún entre las sociedades civilizadas, como debiera ser la Liga de las Naciones, instigando siempre y tratando—como aborto del Infierno que es—de desunir a los países europeos, para lanzarlos lo más pronto posible a otra guerra. Así está trabajando el Soviét por medio de su delegado ante la Sociedad de las Naciones: así, levanta su voz airada tal sujeto, y dice: ¿Por qué Alemania e Italia se han entrometido en España? ¿Por qué Inglaterra y Francia no ayudan al Soviét español? Y, esto lo dice, porque a él le da la gana, porque quiere que así fuera y, quizás, porque está seguro que Inglaterra y Francia, más que naciones fascistas, son soviéticas. Pero, en primer lugar, procede así por-

(Pasa a la pág. 8)

Agustín Kreitz Pohl

Presbítero

tiene el honor de invitar a Ud., su familia y amistades, a la Misa Solemne de Requiem que se celebrará el jueves 22 de Julio 1937, a las 7 horas, en la Iglesia Parroquial de Turrialba, por el descanso del alma de su querida madre

ADELAIDA POHL de KREITZ
(q. d. D. g.)

fallecida en Aquisgran (Alemania) el 22 de Junio p. p.



MAGNA

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

NIOS CON MAGNA

La consigue Ud. en todas las farmacias

COLABORACION

Santo Cristo de Limpías

(histórico)

Un buen hijo obsequió a su adorable madre con la imagen en busto del Santo «Cristo de Limpías», que para coronar su felicidad hizo venir de Guatemala. Allí en la aldea, lugareña y cercada por la floración de la campiña está la casita humilde, donde la anciana viejecita guarda con delicadeza y veneración, el busto; que cual valioso obsequio del hijo querido lo guarda con amor y con ternura. ¡Y quien sabe qué hábiles manos; quizá inspiradas por el mismo Cristo trazaron tan hermosísima escultura!

Ya he contemplado yo ese

Rostro ensangretado por la corona de espinas y en su mirada colocó el artista tan vivido reflejo que parece estar mirando la lejanía del cielo e implorando al Dios de las alturas por la unificación de sus ovejas descarriadas. Y en mis horas de tedio, de ese cansancio que a veces produce la existencia; llego hasta El y con solo su mirada siento claramente que mi espíritu se alivia y se conforta.

Oh Cristo de Limpías; yo te venero, dejadme llegar hasta el fin de mi vida, contemplando tu mirar sereno, tu rostro de redención. Y en aquella humilde



Dolores reumáticos

Pastillas Orientales
Alivian como con la mano

De Granadilla de Curridabat

Conforme se había anunciado, se inició el día de la alegría, en la Escuela de Granadilla de Curridabat, habiendo estado animado con el mayor realce y esplendor, esta fiesta, habiendo llegado de paseo, los personales docente, y niños escolares de cinco diferentes localidades, viniendo a pasar todo un día, alegre en medio de expandido ambiente y holgorio agasajo. Después todo el personal de maestros, se sentaron a comer un sabroso almuerzo frío, en la plazoleta del lugar, obses quíandole exquisitas melcochas y sabrosas golosinas a la niñez. Ante todo reinó magnífica cultura, con el distinguido personal docente que llegó a honrarnos con la visita. Con quien pasamos unas horas agradables, compartiendo cálidas frases de afecto y simpatía. Siendo todo objeto de gratitud y encomio de atenciones, en estas columnas tan dignas de aplauso en esta labor.

13 de julio de 1937.

Correo de San Rafael de Heredia

El 1º de agosto se hará la bendición solemne de la Capilla de Jetsemani

El 1º de agosto se hará la bendición solemne de la Capilla del Señor del Huerto, en el lugar denominado Río Segundo, hoy Huerto de Jetsemani; con este motivo habrá misa solemne, a las 9 a. m., cantada por un coro de niños.

A continuación de la misa, habrá rifas y otras diversiones honestas para ayudarse a los gastos.

El camino que conduce de San Rafael a Río Segundo está en muy buen estado; es camino de Macadam y se puede ir por Santa Lucía o por San Rafael.

Teléfono de LA EPOCA

4062

De Curridabat

Una visita a San Juan de Tres Ríos

El último domingo del mes pasado celebró con gran entusiasmo su fiesta patronal el vecino pueblo de San Juan de Tres Ríos.

Para corresponder a una atenta invitación que se nos hizo, asistimos ese día al progresista distrito.

Pueblo de nobles y austeras costumbres, pueblo de trabajadores honrados, se esfuerza cada año, con renovado fervor por celebrar dignamente la fiesta patronal.

Este modesto colaborador de LA EPOCA, el periódico de los curridabatenses, lamenta no poder hacer una crónica de todos los grandes cultos religiosos del día, pues llegó a San Juan bien entrada la tarde; recoge empero el sentimiento de la más viva alegría que irradiaba en aquella hora: era la paz religiosa de todos los habitantes que habían dado una nota de amor por sus devociones y por su cultura, celebrando del mejor modo, la fiesta patronal.

Y en visita al vecino caserío tuvimos la grata sorpresa de encontrarnos con el viejo y muy estimado amigo don Alejandro Arguedas, tan conocido en todos los centros deportivos del país, quien reside en esa población, San Juan de Tres Ríos, dando prestigio a aquella sociedad que bien le estima.

Compartimos con el amigo un largo rato en su propia casa de habitación. Había que hablarle de fútbol, es claro, y hablamos de esta "su gran debilidad".

Su casa se da el aire de un santuario lleno de exvotos. Medallas ganadas en Costa Rica, en El Salvador, etc. etc.

Amablemente nos mostró sus trofeos diciéndonos:—«Pero no vaya a creer que todo eso es por agilidad o técnica deportiva; no amigo, la suerte me ha acompañado en todas partes».

Pero nosotros que sabíamos con quien tratábamos, hubimos de decirle: «Calla, que jamás el esfuerzo, la inteligencia, estuvieron sujetos a los caprichos del azar».

Otras gratas impresiones trajimos de nuestro viaje a San Juan de Tres Ríos que preferimos estamparlas sólo en nuestra alma agradecida.

Sociales

Tuvimos el gusto de saludar en San Juan de Tres Ríos, a la espiritual señorita Odilie Cordero.

En el mismo lugar compartimos con el caballero don Ricardo Sapissa.

De paseo en San Juan de Tres Ríos estuvieron las apreciables señoritas de esta localidad Virginia Sánchez, Bertha Quirós y don Benigno Jiménez.

CORRESPONSAL

y santa casita, rodeada por la floración de la campiña, y después de las lluvias de la tarde, cuando los rosales guardan en su ropaje esas menuditas gotas de rocío, de cristalina transparencia; pasa por mi imaginación, el pensar que si serán lágrimas derramadas, lágrimas vivas, por los pecados de la humanidad que se aparta del Dios Omnipotente. Oh Santo Cristo de Limpías, abrigadme con tu manto bienhechor y tu mirada de protección.

ESMERALDO SALAS CABEZAS
Atenas 10 de Julio de 1937

Las transmisiones dominicales de los terceros domingos, sobre Misionología, están a cargo del Padre Barrantes

Desde hace algún tiempo se han entronizado los terceros domingos, las transmisiones por radio, en relación con el importante asunto de las Misiones.

Esta hora, que comienza a las 8 p. m. está dirigida por el Padre don Romualdo Barrantes, quien está asesorado por las Señoritas de la Acción Católica de la Soledad.

Sintonice Ud. hoy la radio-emisora Católica, a las 8 p. m.

Noticias de Heredia

Estimable Viajera

Se encuentra entre nosotros la estimable señora doña Mariana Dobles de Montero y sus dos hijitos. Les deseamos una feliz permanencia.

Médico Oculista

Muy contentos están los padres de familia, por la puntualidad del Dr. Mena, quien todos los martes a las 9 a. m. en punto está en su despacho, prestando sus magníficos servicios.

Los niños Herrera

Completamente restablecidos de la enfermedad que les aquejaba, se hallan los niños de la muy culta maestra doña Ofeilia v. de Herrera, motivo que nos complace informar.

Vida escolar

La escuela Braulio Morales, da por terminada la labor de medio año, finalizando con una intensa campaña sanitaria en la última semana, iniciada con una asamblea a Rockefeller y continuada con una serie de conferencias higiénicas, dictadas por el Dr. González F.

Van pues las alumnas a practicar sus ejercicios al aire y a recibir baños de agua y de sol.

Corresponsal

Publicaciones de la Acción Católica La Liga de la Decencia

Con frecuencia oímos a las personas mayores recordar con tristeza los tiempos pasados; aquellas costumbres sencillas y sanas que ellos vivieron y que daban como fruto preciosas mujeres recatadas y buenas, hombres honrados, fieles cumplidores de sus deberes. ¿Y cuál será la causa que en tan poco tiempo ha hecho desaparecer de nuestra sociedad esa vida y ha establecido en cambio costumbres frívolas y desordenadas? No opinéis conmigo en que gran parte de ese trastorno se lo debemos al cine inmoral? En esa escuela de maldad se aprende mucho. Vemos Jesflar el mal en todos sus aspectos y por la forma artística y sutil en que es presentado, se graba más hondamente en nuestro corazón manchándolo tristemente.

Los católicos de verdad, debemos levantarnos y unidos en una liga de decencia acabar con ese azote terrible. Si no habéis mandado vuestra tarjeta de adhesión, mandadla cuanto antes. Dios no quiere que le sirvamos a medias y si guardamos silencio, estamos tolerando el mal. En este mes consagrado a la Virgen del Carmen, haced este obsequio a la Madre de Pureza, inscribid vuestro nombre entre las personas que no asisten a

películas inmorales y no tratéis de engañaros con falsos argumentos. ¿Que no encontráis nada malo a las películas prohibidas? No creo que vuestra inteligencia se haya oscurecido tanto que veáis el bien donde sólo existe el mal.

Aseguráis no encontrar nada malo a las películas reprobadas por la censura. Mas si eso mismo lo veis en la vida real lo encontráis escandaloso. Y muchas veces habéis condenado severamente a una persona, por haber hecho o dicho menos de lo que en la película dejásteis pasar como bueno. Recuerdo ahora el siguiente ejemplo: un rey acostumbraba tomar diariamente un vaso de agua. Su mortal enemigo ideó la manera de mezclar con cada vaso de agua, una gota de veneno. En su color y en su sabor, no se notaba cambio alguno y el rey continuó tomándola confiadamente. Pero el veneno que día tras día se iba acumulando, produjo al fin su efecto, causando la muerte del infeliz monarca.

Aplicad este ejemplo al cine y no matéis poco a poco vuestra alma con las gotas de veneno que van dejando las películas inmorales, sin que os deis cuenta y las encontréis inofensivas como

(PASA a la página 7)

Los Campeones de la Escuela de Tres Ríos

Estos que veis aquí, amigos lector, son nada menos que los valientes muchachillos que después de brillantes juegos conquistaron respectivamente los Campeonatos de Primeras y Segundas Divisiones en la Escuela de Tres Ríos.

El reporter a quien corres-

apreciable galeno Feroselle Bacardi para LA EPOCA aparecen: de pie, Carlos Luis Villalobos, Bernardo Solano, Antonio Soto, José Angel Torres, Alvaro Rodríguez, Alfredo Montoya, Juan Solano, Roberto Cervantes, Francisco Castillo, Carlos Luis Cordero. Hincados: Jorge Rami-



pondió dirigir todos los juegos efectuados, pudo apreciar a más de los magníficos eventos que realizaron, la envidiable disciplina, cooperación y buen comportamiento de estos pequeños deportistas que además de su esfuerzo y devoción por el estudio dieron en el campo de juegos una nota de cultura que bien se desearan muchos equipos mayores. En la foto que gentilmente tomara el

rez (circulador de LA EPOCA), Oscar Abarca, Guillermo Azofeifa, Leonaró Naranjo, Rodolfo Astúa y Arcadio Conejo.

Felicitemos cariñosamente a todos los escolares por su buena actuación y de manera especial a los Campeones cuya fotografía publicamos muy gustosos deseándoles a la vez provechosas vacaciones.

F. M. V.

OXIGENO!!

Cuando Ud. necesite este servicio en caso de asfixia, pídale en casa de

Julio Vargas M.

—detrás de la Iglesia de la Merced—

na compañía que...

(Viene de la pág. 1)

...ticos y si las mencionamos, es para hacer no cómo es de grave el problema para los pres.

También necesitamos el control de las autoridades para este importante renglón de la vida Costa Rica.

En estos momentos el Gobierno tiene frente a sí, el gravísimo problema de los víveres, que a pesar de las providencias tomadas, no ha podido nada remediar. Por el contrario, cada día que pasa, trae una nueva y agudizada congoja.

Debe el Gobierno entonces fundar cuanto antes, dado el creciente malestar del pueblo, una Junta Controladora de Víveres, que vigile, con cien ojos Argos, los precios de los artículos de primera necesidad. Pero pensemos también que indispensable el mismo control para que los comerciantes en drogas pongan a sus artículos el precio que, sin negarles una razonable ganancia, conceda al público la manera de velar por su salud y por su vida, sin tener que privarse del endrugo de pan para obtener los medicamentos.

El comercio puede obtener ganancias exageradas en artículos de lujo, en todo aquello que va a ser objeto de adorno o de lujo en las habitaciones.

En prendas de vestir hay también entre nosotros una serie de precios exagerados, que subsisten porque las personas ricas no se ponen a regatear por centavos, que sí les harán falta a los pobres. Pero el comercio no puede llegar al extremo de solicitar y de imponer precios exagerados al pan ni a las drogas, porque a ellos está inculcado la salud pública y porque es la sociedad entera la que se perjudica, con una especulación indebida con estas materias.

Todos hemos palpado alguna vez los precios exagerados, si no de todas, de casi todas las farmacias. Todos hemos tenido que entregar cuatro, cinco y hasta diez colones por una droga que en realidad tiene un alto costo inicial, pero que el comerciante ha hecho subir y crecer sin moderación. Es necesario que la sociedad se defienda de quienes consideran y creen que es lo mismo de lícito

Camisas

Servicertus

de poplin inglés

₡ 5-50

Tienda de DON NARCISO

poner a una piel, para lujo de una dama, el mismo precio exagerado e inalcanzable que se pone a unas inyecciones de las que depende la vida de un padre de familia, de una madre, de una esposa, de un hijo, de un simple prójimo, por quienes se hacen o deben hacerse todos los sacrificios.

Es natural que pidamos la intervención y control de las autoridades en un punto tan importante PORQUE RAZONES DE SALUD PUBLICA-ASI LO EXIGEN.

Pero mejor sería que los comerciantes en drogas y en artículos de curación, meditaran en las razones morales que aconsejan revisar cuidadosamente los precios de tales productos, a fin de que vayan a prestar al conjunto social el servicio a que han sido destinados.

No hemos pretendido herir honorabilidades tan íntegras como la del humanitario don Elías Jiménez Rojas y las de otros pocos señores farmacéuticos, cuyas conciencias les dan, por sobre cualquier mala interpretación que se diera a estas líneas, la tranquilidad de un proceder absolutamente honrado, pero está a la vista un hecho generalizado, y contra él vamos ahora, en nombre del primordial derecho a la vida del pueblo.

Publicaciones de la...

(Viene de la Página 6)

...mo el agua del cuento. Resguardad cuidadosas vuestras almas, alejándolas del ambiente peligroso del mal cine. Sobre todo vosotros, los jóvenes, no asistáis a las películas inmorales para que conserveis vuestra dignidad y pureza y arrastreis con vuestro noble ejemplo a muchas otras personas.

Trabajad para que no haya un solo hogar en Costa Rica que no esté unido a la Liga de la Decencia.

Dios bendecirá hasta el más pequeño esfuerzo que hagáis por conservaros limpios de corazón.

HILDA BOLAÑOS
Presidenta del Centro de Señoritas de A. C. de Heredia.

Ayude en el plan de recolección de la Junta de Caridad

Para que tengamos la clínica moderna de rayos X para el tratamiento del cáncer y las úlceras rebeldes

Boletín de LA EPOCA

N.º 64

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

...as irresistibles simpatías, de pasión más ardiente.

El primer salto de gozo que dio el corazón de Jimeno después de la muerte de la Princesa de Viana fue cuando su enebriada mirada sondeó el alma enamorada de la reina gobernadora; el amor había precipitado las desventuras de Inés, el amor debía labrar su venganza. Desde entonces quedó convertido el infanzón en verdadero seductor.

Si en la corte se aplaudía su hazaña, su autor era don Alfonso de Castilla; si se hablaba de galas y de gentileza, el propósito para ensalzar a don Alfonso parecía, y si de ciencias y estudios se trataba, los mismos abades reconocían superior a don Alfonso. Asestado el corazón de Leonor, se inclinó al fin, rindiéndose sin condiciones, pocos días antes de la muerte del Rey.

Jimeno, como hemos visto, abusaba de su victoria; bien es verdad que Jimeno había cometido, no para tener un pri-

...sionero, sino para tener un siervo a quien atormentar caprichosamente y arrojar después al circo para pasto de las fieras.

La historia de Inés será mucho más breve; puede compendiarse en pocas palabras; hacerse olvidar de dos ingratos, del mundo y de Jimeno, y no olvidarse jamás de Jimeno mientras tan peligrosamente anduviese por el mundo; pagar el mal por el bien, tal fue el generoso pensamiento de Inés en estos quince años, como lo había sido desde su fatal encuentro con el capitán de las Bardenas.

Al rumor de las calumnias esparcidas en el castillo de Ortés, huyó temblando a refugiarse en el seno de su querida Raquel, donde creyó encontrar a Jimeno; pero Jimeno, su esposo, había desaparecido sin dejar para ella una palabra de consuelo, abandonándola y abandonando a Raquel y a Chafarote, como si desde aquel instante quisiese romper con su pasado y flotar errante y a

...merced de las olas del mundo, semejante a la tabla rota de un naufragio, perdida en el océano.

No atreviéndose la afligida doncella a permanecer en la cabaña de la hebreo, donde podía ser hallada fácilmente por los satélites de la condesa, saltóse fuera, y andaba a orillas del río, devorando en su corazón los más crueles pesares, cuando sus vagos ojos se fijaron en un bulto que venía arrastrado por la corriente y que se detuvo entre unos junco y espadañas: Era el cadáver de una mujer ahogada y cuyo rostro estaba horriblemente desfigurado; avinola entonces un negro pensamiento: tenía sobre sí un cúmulo de dolores, insostenibles para sus débiles hombros; tenía un abismo a sus pies; con un solo paso que diera, sus padecimientos habrían terminado en esta vida. ¡Ay! Pero hubieran sido eternos en otra vida que no tiene fin. Era buena temerosa de Dios; tenía también el cielo sobre su cabeza; tenía ante sus ojos la imagen de Jimeno, a quien podía ser útil en su soledad, en su tristeza, y no necesitó más para horrorizarse de aquella tentación, cayendo de hinojos y pidiendo a Dios perdón y fortaleza para soportar los padecimientos que la esperaban.

Entonces tomó la irrevoca-

...ble resolución de separarse del mundo para siempre; aquel cadáver la sugirió una idea: la de morir enteramente para los hombres y conseguir por este medio que la impía de Leonor cesase de perseguirla y el mundo de pronunciar su nombre. No quería estar en un monasterio, porque no se consideraba enteramente libre para pronunciar los votos sagrados después de sus desposorios con Jimeno; quería, además, vivir para él y favorecerle invisiblemente en todos los peligros de la vida, y prestarle ayuda en sus buenos propósitos; su fecunda imaginación le presentó luego la idea de una cueva solitaria y de una existencia consagrada a la caridad y a la oración; existencia que le daría cierto influjo, del cual podría aprovecharse en favor de su ingrato esposo.

Pero este plan no podía llevarse a cabo mientras el cielo quisiese conservar la vida a Raquel. Inés era demasiado generosa y delicada para anteponer sus gustos y sus proyectos de la anciana que la había servido de madre. Partieron las dos aquella misma noche, acompañadas del escudero, huyendo de las iras de Leonor, y en uno de los valles más retirados de Navarra vivieron juntas y con nombres supuestos hasta la muerte de Raquel, que no se hizo esperar

mucho tiempo.

Desembarazada Inés de este cuidado, pudo seguir su plan, y, obtenida licencia del abad de Irache, para ocupar una antigua ermita cerca del santuario de Nuestra Señora de Rocamadour, a cuyo servicio se consagró con el fervor más puro. Chafarote tampoco la abandonó en su nueva vida; pero de las penitencias de su ama sólo adoptó el sayal; cilicios y los ayunos, los ayunos, sobre todo, eran reglas impracticables para el antiguo soldado de las Bardenas. Raquel había legado a su hija adoptiva una suma respetable de florines, y, sobre todo, la había dejado encomendada a los judíos, que por su medio consiguió ésta tener noticias de los puntos más remotos, y poner dinero en manos de ausentes. Así pudo favorecer a Jimeno dondequiera que se hallase, y comisionar a personas extrañas que siguiesen todos sus pasos.

Desde el fondo de aquella oscura caverna seguía como una madre los pasos de aquel hijo descarriado; adivinaba sus pensamientos, evitábale mil peligros con sus consejos. De los proyectos de Jimeno sólo había adoptado la parte buena y santa, que era la de emplear, ora la persuasión, ora el terror, para despertar a la condesa del profundo letargo de sus crí-

Cultos Religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 18 a sábado 24 julio
 Domingo 18 (tercer domingo)
 Misas: 5, 6, 7.30 y 10 con transmisión por la Estación Italia, 600 kilociclos.
 Reuniones: 2-3 Cofradía del Santísimo, sección de señoras. 3-5 id id, sección caballeros. 6 1/2 a 7 1/2 Conferencia de San Vicente de Paul. 7 p. m. Rosario y Bendición con el Santísimo.
 Lunes 19 5.30, Misa cantada en honor del Santo Patriarca José por el bien espiritual y temporal de la Santa Iglesia y de la Patria Costarricense. 7 hs. Misa cantada en honor de San Vicente de Paul, por los socios y socias de la Conferencia de Varones y Señoras de la Caridad de esta Parroquia y por todos los bienhechores.
 Martes 20, 7 hs. Misa fúnebre por el finado don Julio Peralta.
 Jueves 22, 5 y media, Misa al Santísimo por los misioneros y misioneras católicos de las regiones paganas. 7 hs. Misa en honor de Santa María Magdalena (intenciones del P. Valenciano)
 Sábado 24, 5.30 Misa en honor de N. Señora de Mercedes, por el Seminario de San José y los Colegios Católicos de Costa Rica.

PARA MEDITAR

(Retratos a granel de pobres mujeres).

Díase, por los diarios, la noticia de que la Autoridad Pública, intentaba obligar a todas las mujeres de vida libre, a ser retratadas. La consideración seria de tal medida, nos ha hecho juzgar que tal proceder, no tiene ninguna finalidad plausible, que pueda compensar el ultraje que se hace a esas pobres mujeres; a quienes, si puede decirse por su desviación moral personal, no son, ni se estiman como criminales socia-

En Agosto se...

(VIENE de la página UNO) — de todos los países productores del grano de oro de América, los cuales tienden a mantener en lugar prestigioso en las actividades mundiales todo lo relacionado con la producción, industria y comercio del producto.

La reunión de agosto en La Habana ha sido convocada por la oficina panamericana del café que tiene su sede en Nueva York y la que fue creada precisamente por dicho congreso, pagados sus servicios con las cuotas de todos los países participantes que tienen miembros en la comisión directiva.

Ya nuestro Gobierno ha recibido de la oficina panamericana la invitación correspondiente y la secretaria de relaciones enviará mañana transcripción de esa invitación al Instituto de Defensa del Café, que será la entidad que haga la designación de los delegados por Costa Rica en esa asamblea.

les, que impongan otra pena, que la represión que se les aplica, cuando en su conducta procedan con escándalo.

Si el Estado pretende retratar a cuantos delinquen, habrá de hacerlo también con todos los borrachos y jugadores de todas las esferas sociales; con todos los estafadores y gentes de mala ley.

Porque, cebarse únicamente con los elementos más débiles, como son esas pobres mujeres de vida airada, que no van a buscar cómplices sino que antes bien son buscadas por los elementos masculinos corrompidos, no es ni humano ni justo.

En la inmensa mayoría de los casos de esas pobres mujeres, la causa de su desgracia, ha sido algún hombre que las sedujo villanamente.

Si la autoridad pública persiste en mala hora en ese intento de obligar a esas mujeres a retratarse para ser expuestas, hemos de exigir, que la justicia se cumpla por parejo, y que no se hostilice a la parte más débil de la sociedad, la mujer. Y en consecuencia, debe la autoridad retratar y exponer públicamente, junto con los retratos de esas pobres mujeres, también las de de los señoritos de ciudad, y campesinos que vienen a buscarlas y corromperlas más. Pues ¿que privilegio tienen los hombres para hacer daño a las mujeres y corromperlas más, quedando libres ellos del ultraje de ser retratados para que no se les conozca?

Y ¿qué provecho, en bien de la moralidad pretende alcanzar la autoridad pública con esos retratos, si no se conocen también los que forman la parte activa en esa vida de placer pasional indebido? ¿Es que se pretende librar profitoriamente a los hombres, y que busquen para saciar sus hambres, carne fresca y sana?

Y ¿quién, enferma a quien, en cientos de casos?

Los hombres de vida airada (y son tantos...) ¿no sufren de enfermedades vergonzosas, en las ciudades y en los campos, a extremo de que conviniere también que se librasen de ellos, no sus pobres esposas, sino hasta las mujeres de vida airada, sanas?

No: hay indudablemente poca justicia en ese intento, que ojalá no se lleve a cabo, por lo humillante y sin perfecta justicia que aparece tal medida, por más argumentos espaciosos que quieran aducirse.

Si se quiere proceder sin ultraje a la justicia, que monte el Gobierno un tren de fotografías en motocicletas, que los sábados en la tarde y en la noche, corran tras los automóviles y entren en los garitos y casas privadas y enfoquen a los hombres con sus compañeras de maldito jolgorio.!

Entonces sería de ver y de escandalizarse por la socarro-

Reclámase que los...

(VIENE de la página UNO) — se pelea encarnadamente en los sectores de Alcaubierre y Quinto. El éxito alcanzado por las tropas del gobierno en el sector de Albarracín ha obligado a los nacionalistas a enviar numerosos refuerzos para recapturar las posiciones; llaves que definen la ciudad.

\$ 709.763,50 aumentó...

(VIENE de la página UNO) — cados, pues de 24 chelines que se pagaban, por ejemplo en Inglaterra, hoy se pagan 55 y 60 chelines.

naría de tantos lipos y lipas... que no aparecen en los registros de las mujeres de vida airada que a su pobre condición, unen siquiera el atenuante de ser fraicas y no afectar vida correcta sin llevarla.

Lo que se impone es la regeneración social de ese sector, con zonas firmes de tolerancia y vigilancia efectiva; con instrucción moral para esas pobres gentes. Pero retratarlas, para exhibirlas, es sencillamente cruel y tiránico, si con solamente ellas quiere extremarse semejante proceder.

En otros países retratan a esas infelices, para hacer comercio con postales indecentes; pero ese no será jamás el fin que aquí se intente, aunque el medio sea digno de toda censura, aun por profilaxis.

FILIN.

En "La Hora Católica"...

(VIENE de la página CINCO) — ra y estará constituida paso por paso con el Celebrante del Santo Sacrificio, por la descripción de cada ceremonia religiosa. Tenemos entendido que la señorita Reyes hizo un extracto de importantes obras para ofrecer un trabajo lo más completo posible. Además se intercalará oportunamente en cada descripción el Canto Gregoriano que acompaña a la Santa Misa.

Trasmitimos esta noticia por creerla de sumo interés ya que muchísimas personas y aun fieles católicos han externado su deseo de comprender el significado de la sucesión de ceremonias del Sacrificio de los Sacrificios, el más agradable a Dios, como es el de la Santa Misa.

Cultas señoritas de...

(VIENE de la página UNO) —

17.—Brindis por las graduadas.

Todas las señoritas participantes en el Programa son alumnas aventajadas en las diferentes asignaturas de Mecanografía, inglés y taquigrafía que el mismo indica. Su entusiasmo juvenil les ha hecho dedicar sus mejores horas al estudio y por lo mismo saborean ya sus más lisonjeros triunfos.

Con regocijo damos esta noticia a los lectores, transmitiendo nuestras más cordiales felicitaciones a las inteligentes jóvenes y nuevas profesionales.

Participamos asimismo de la satisfacción de la señorita de Mendiola Zaldívar, al ver coronados sus nobles esfuerzos con el brillante éxito de sus discípulas, por lo que la congratulamos también efusivamente.

Tres nuevos precios de café fijó...

(VIENE de la página UNO) — un precio de ₡ 52.25 por fanega.

En cuenta documentada presentada por don Orontes Gutiérrez, de Navarro, Cartago, se le fijó un precio oficial de ₡ 49.20 por fanega.

En cuenta documentada presentada por doña Ernestina V. de Zonta, de Pavas, San José, se le fijó un precio de ₡ 47.50 para la zona I, ₡ 44.50 para la zona II y ₡ 39.90 para la zona III.

El Papa elogia...

(VIENE de la página UNO) — santo padre hizo al cardenal des de que el gobierno alemán protestó contra el discurso pronunciado por el cardenal Mundelein en el que criticó el régimen nacional-socialista, informando al vaticano que las condiciones básicas para las relaciones normales con el vaticano ya no existían, en vista de que la Santa Sede había permitido que el incidente pasara sin condenar la actitud del cardenal.

Estos precios deberán ser pagados después de dicho día de publicado este aviso en el diario oficial, o sea de este domingo en ocho en adelante puesto que hoy se hizo esa publicación en La Gaceta.

Todas estas cuentas corresponden a la cosecha 1936-1937 o sea la actual y las cuentas respectivas de las ventas de esa exportación están empezando a llegar, por lo cual la Junta tendrá mucho trabajo en estos días procediendo a aprobar esas liquidaciones.

20000 voluntarios ita...

(VIENE de la página UNO) — bien se vió apurado de tal modo que tuvo que traer numerosos refuerzos de los frentes de Andalucía y Aragón. Se cree que el estado mayor del gobierno de Valencia está muy complacido con el desarrollo de los acontecimientos, ya que la urgencia de reservas obligó al general Franco a concentrar todas sus mejores tropas en un solo punto.

La Divina Revelación

Según San Lucas; 19, 41-47

En aquel tiempo: Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, poniéndose a mirar la ciudad, derramó lágrimas sobre ella, diciendo: ¡Ah, si conocieses también tú, por lo menos en este día que se te ha dado, lo que puede atraerte la paz! mas ahora está todo ello oculto a tus ojos. Porque vendrán unos días sobre tí, en que tus enemigos te circunvalarán, y te rodearán de contramuros, y te estrecharán por todas partes, y te arrasarán, con los hijos tuyos, que tienes encerrados cerca de tí, y no dejarán en tí piedra sobre piedra; por cuanto has desconocido el tiempo en que Dios te ha visitado. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar fuera a los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está: Mi casa es casa de oración; mas vosotros la tenéis hecha una cueva de ladrones. Y enseñaba todos los días en el templo.

Jamás atrajo la política al...

Viene de la página 4

para ambos. Pero él no ha renunciado en absoluto a la lectura diaria y cada vez que tiene un momento libre lo dedica a sus libros, que tratan todos un solo tema: el ejército, los problemas militares.

Aun en el campo de batalla suele acompañarle algún volumen de su biblioteca.

De un tiempo a esta parte ha debido forzosamente suprimir la práctica de los deportes. Esto debe ser para él un gran sacrificio porque es un fanático partidario de la cultura física, en especial de la equitación. En Marruecos solía pasar la mayor parte del día a caballo.

A mi parecer las mayores virtudes de mi esposo consisten en una lealtad absoluta y en un estricto sentido de la justicia. Admira los actos de valor y siempre está dispuesto a demostrar esa admiración a aquellos que lo merecen.

Quiero aquí relatar un episodio sucedido recientemente: el general recibió una carta en la que dos jóvenes soldados convalecientes en el hospital por haberseles amputado una pierna a ambos, a consecuencia de heridas que recibieron en el frente de Madrid, solicitaban un permiso especial que les permitiera participar nuevamente en el combate, siendo destinados

a un tanque como encargados de las ametralladoras, en forma tal que su mutilación no les impidiera luchar. El general, profundamente conmovido, satisfizo el deseo de los dos valientes soldados y envió mil pesetas a cada uno.

¿Debo también hablar de las inclinaciones y costumbres de mi esposo? No fuma, no bebe, no le agrada mucho la música, como no sean las marchas militares.

Actualmente no tiene más que un fin, una sola meta: la felicidad de España.

Por este fin está dispuesto a sacrificarlo todo y no es ciertamente la ambición lo que le impulsa. La política jamás le atrajo y puede decirse desde ahora que en lo futuro, como en lo pasado, no le atraerá nunca. Cuando su labor actual se vea cumplida, cuando sus miradas puedan posarse sobre una España pacífica y feliz, entonces volveremos a nuestra vida acostumbrada. Solamente entonces hallaremos la alegría de la vida en familia y la compañía de nuestros amigos.

La guerra civil es para mí marido tan sólo una campaña de su vida de soldado, campaña de la cual—lo esperamos todos—España surgirá más grande y más hermosa.

CARMEN FRANCO

Paz... Paz... y la Paz...

(Viene de la pag 5)

que es ello el cumplimiento del emblema luciferiano del Comunismo: *Divide y reinarás*: dividir a todos los países europeos para establecer más tarde en los mismos, el régimen del terror, como el que, para desgracia de sus hijos, hoy sufre Rusia.

ROGUEMOS

En este día, en que cumple hoy España un año de contemplar a sus hijos destrozándose unos a otros porque así lo quiso Moscú, pidamos por ese millón de víctimas caídas en este primer año de guerra y para que la paz de los hijos de Dios reine en España y en todo el mundo. Pidamos a Cristo, Príncipe de la Paz, que la luz de su Verdad y el fuego de su amor vivan siempre en los corazones de los hombres.

IVANHOE